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I. GENERALITES

I.1. Préambule

Le sable et les granulats sont des matériaux nécessaires dans tous les projets de
construction.  C’est  une  des  ressources  les  plus  consommées  et  leur  besoin  est
croissant. 

L’exploitation se fait généralement dans des carrièrese nombreuses dans le Val de
Loiree à ciel ouiert.  

Conformément  aux  prescriptions  du  code  de  l’eniironnemente  les  carrières
constituent des installations classées pour la protection de l’eniironnement (ICPE) et
sont soumises à des règles complexes et rigoureuses.

L’exploitation d’une carrière est un projet à long terme qui comprend plusieurs
pcases  depuis  l’acquisition  des  terrains  sur  des  emprises  foncières  importantes
jusqu’à la remise en état après exploitation.  

La société EQIOM GRANULATS fait partie du groupe Eqiom Francee spécialisé
dans  les  actiiités  de  production  et  de  commercialisation  de  matériaux  de
constructione qui compte 1500 salariés répartis  sur 160 sites en France. Le groupe
Eqiom France gère l’exploitation de 52 sites (carrièrese installations de traitement et
de transit de matériaux inertes)  principalement dans le quart nord-est de la France.

La carrière du site de la Brossee sur la commune de Sully sur Loire est exploitée
depuis près de soixante ans et emploie actuellement cinq salariés à plein temps. 

I.2. Objet de l’enquête

Le  11  mai  2021e  Eqiom  Granulats  a  déposé  une  demande  d’autorisation
eniironnementale  pour  le  renouiellement  partiel  d’autorisation  d’exploitation  et
l’extension de la carrière des sables et graiiers de la Brosse à Sully sur Loire.

Le  dossier  étant  fnalisé  conformément  aux  dispositions  du  code  de
l’eniironnemente ce projet est soumis à enquête publique afn de recueillir l’aiis du
public et des organismes concernés.

A l’issue de cete enquêtee  Madame la Préfète du Loiret  prendra une décision
relatiie à ce projet.

I.3. Cadre juridique

Cete enquête est conduite conformément :
 à l'arrêté de Madame la Préfète du Loiret du 07 décembre 2021 prescriiant
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l'ouierture  d'une  enquête  publique  préalable  à  la  demande  d’autorisation
eniironnementale  présentée  par  la  société  Eqiom  Granulats  en  iue  du
renouiellement  partiel  d’autorisation  d’exploitation et  d’extension  de  la
carrière de sables  et  de graiiers  située sur le  territoire  de la commune de
SULLY-SUR-LOIRE ; 

 au code de l'eniironnement et notamment les articles L181-10e L123-1 à L123-
18e R122-3 et R123-1 à R123-23 ;

 à la demande d'autorisation eniironnementale déposée par la Société EQIOM
Granulats le 17 mai 2021e complétée le 28 septembre 2021 ;

 aux  pièces  du  dossier  comprenant  notamment  une  étude  d'impact  et  son
résumé non teccnique ;

 à l’aiis de l’autorité eniironnementale.

I.4. Nature et caractéristiques du projet    

I.4-1. Nature du projet

Situation du projet

Sur le site  de la Brossee  à  Sully sur Loiree  dans les  terrasses  alluiiales  en riie
gaucce  de  la  Loiree  EQIOM  Granulats  exploite  depuis  près  de  soixante  ans  une
carrière de sables et graiiers. Le site se trouie à eniiron quarante kilomètres au sud-
est d’Orléans et à 4 kilomètres au nord-ouest du centre de Sully sur Loire.

Actuellemente  l’entreprise  dispose  d’une  autorisation  d’exploitation  ialable
jusqu’au 14 décembre 2026 sur une surface de 99 ca 54 a 76 ca.
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Eqiom Granulats  soucaite  poursuiire  l’exploitation  de  ce  gisement  présent  en
quantité et de bonne qualité et demande :

 un renouvellement partiel   d’autorisation sur  44 ha 84 a et 44 ca pour une
durée  de  iingt-quatre  ans  supplémentaires  à  partir  de  l’obtention  de  l’arrêté
préfectorale
 une demande d’extension de 35 ha 63 a 89 ca, 

soit une surface totale de 80 ha 48 a 33 ca pour une surface totale exploitable
de 75 ha 20 a 65 ca.

La demande comprend également :
 une demande d’autorisation de défrichement sur 13 ha 76 a 45 ca au titre du

code forestiere
 une demande d’autorisation au titre de la loi sur l’eau pour les traiaux sur le

« fossé du Rosoir » et la création de plans d’eau.

Cete demande est formulée afn :
 d’alimenter le marccé local et régional en granulats de bonne qualitée 
 d’optimiser et pérenniser l’utilisation  de l’installation de traitement du sitee
 de déielopper une actiiité de ialorisation et de recyclage  des matériaux de

déconstruction. 

D’après le  schéma régional des carrières approuié par arrêté préfectoral du 21
juillet 2020e (SRC Centre Val de Loire)e le projet correspond à une zone  de gisement
d’intérêt régional pour le BTP et répond aux axes et orientations déclinés dans ce
document.

L’autorisation est demandée au titre de la nomenclature des installations classées
pour la protection de l’eniironnement (ICPE) :

Rubrique Activité Seuil
réglementaire

Caractéristiques de
l’installation

Classement Rayon
d’afficha

ge

2510-1
Exploitation
de carrières

ou autre
extraction de

matéraiux

Surface :
80 ca 48 a 33 ca
Extraction  annuelle
moyenne :
250000 t/an
Extraction  annuelle
maximale :
350000 t/an

Autorisation 3 kms
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2515-1a Installation
de broyagee
concassagee

criblage

Puissance totale
installée

40 < D < 200 kw
200<E

Puissance  électrique
installée : 1370 kw
Répartie  en :890  kw
pour l’IT fxe
480  kw  pour  l’IT
mobile. 

Enregistrement

2517 Station de
transit de
produits
minéraux

solides

Capacité de
stockage

5000<D< 10000
m2

10000<E

50000 m2 maximum.
(produits  fnis  et
matériaux  inertes
issus du recyclage)

Enregistrement

Les communes comprises dans le rayon d’afccage de trois (3) kilomètres sont :
Sully–sur-Loiree  Saint-Père  sur  Loiree  Saint-Benoit  sur  Loiree  Guillye  Neuiy  en

Suillase et Viglain. 

L’autorisation relèie également des rubriques suiiantes de la nomenclature de la
loi sur l’eau (article R214-1 du code de l’eniironnement) : 

Rubrique Opération concernée Seuil Caractéristiques de l’activité Classement

1.2.2.0

Prélèiementse installations et
ouirages permetant le

prélèiement dans un plan
d’eau alimenté par la nappe

d’accompagnement de la
Loire

Capacité
de

prélèiem
ent dans
la nappe

alimentan
t la Loire
> 80 m3/c

Débit  max  installé  pour
l’installation   de  traitement :
600 m3/c.
Débit  max  installé  pour  le
laiage des bennes : 30 m3/c.
Maximum : 630 m3/h

         

            A

2.1.5.0-1

Rejet d'eaux pluiiales dans 
les
eaux douces superfcielles ou 
sur
le sol ou dans le sous-sol.

Surface :
A>20ca

20<D<1ca

La surface considérée est de
80ha48a33ca               A

2.3.1.0

Rejets d'efuents sur le sol ou
dans le sous-sole à l'exclusion
des rejets iisés à la rubrique
2.1.5.0e des rejets des
ouirages iisés aux rubriques
2.1.1.0e 2.1.2.0e des épandages
iisés aux rubriques 2.'1.3.0 et
2.1.4.0e ainsi que des
réinjections  iisées  à  la
rubrique 5.1.1.0

/ Rejet des eaux de process
dans les bassins de

décantation

            

              A
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3.1.2.0-1 Dériiation d'un cours d'eau
Longueur
de cours
d'eau :

A>100m

Déiiation du cours d'eau
<< Fossé du Rosoir » sur une

longueur de 1 230 m            A

3.2.3.0-1

Plans d'eaue permanents ou
none dont la superfcie est
supérieure ou égale à 3 ca

Surface :
3ca<A

0e1
<D<3ca

2 plans d'eau:
. Petit plan d'eau au Nord-

Est : 7e66 ca
. Grand plan d'eau en

renouiellement + extension
40e12ca

Superfcie totale de 47e78 ca

            

              A

1.1.1.0

Sondagee foragee exécuté en 
iue de
la reccercce ou de la 
surieillance d'eaux 
souterraines

/

9 piézomètres de
surieillance des eaux
souterrainese dont 7 déjà
installés et à créer
(PZ7 bis et PZ8)

   D

3.3.5.0

Restauration des
fonctionnalités naturelles des
milieux aquatiques
(réaménagement cors
périmètre)

Restauration de zones
cumides;
Remodelage fonctionnel ou
reiégétalisation de berges ;
Reméandrage ou remodelage
cydromorpcologique;
Restauration de zones
naturelles d'expansion des
crues.

                   
               

D 

I.4-2. Caractéristiques et enjeux du projet

Superfcie totale de la demande 80e5 ca

Superfcie en renouiellement 45 ca

Superfcie en extension 35e6 ca
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Volume total de gisement 2 700 000 m3

Volume total de découierte (terre iégétale + 
stériles de découierte)

320 000 m3

Volume de fnes de décantation 217 000 m3

Rytcme d’extraction (moyen/max) 250 000 t/an (moy)  / 350 000 t/an 
(max) 

Durée d’extraction 19 ans

Durée de la demande 24 ans

Volume de matériaux inertes extérieurs à 
accueillir

905 000 m3 soit 37 700 m3/an 
pendant 24 ans

La demande porte sur une période de  vingt-quatre anse  dont  dix-neuf anse  en
plusieurs  pcasese  consacrées  à  l’exploitation  et  au  réaménagement et  cinq  ans
supplémentaires consacrés à la remise en état du site.

Le  gisement  situé  au  cœur  de  la  terrasse  alluiiale  de  Tigye  principalement
composé  de  sablese  de  graiiers  et  de  galetse  constitue  une  réserie  de  4     725     000  
tonnes,  soit  2     704     000  m3   exploitables  en  quatre  pcases  quinquennales  et  une
dernière pcase de quatre ans.

Le  volume  moyen d’extraction  préiu  est  de  250     000  tonnes  par  an    aiec  un
maximum de 350     000 tonnes par an  .

La demande de renouvellement porte sur une surface de près de 45 ca dont les
métcodes d’exploitation actuelles seront poursuiiies.

L’extraction est réalisée  à sec sur les premiers mètres puis en eau sur l’épaisseur
restantee à la pelle cydraulique ou à la dragueline.

La totalité des matériaux extraits est éiacuée par tombereaux iers l’installation de
traitement où ils sont laiése concassés et criblés.

Les produits fnis sont stockés au sol aiant enlèiement par les clients.

La  demande  d’extension de  plus  de  35  cectares  comprend  une  zone  de
défriccement  de  13  ca  76  a.  Ce  défrichement s’efectuera  en  trois  pcases
correspondant  à l’année précédant  le décapage afn de limiter  les  impacts  sur les
milieux naturels.

ANNEES D’EXPLOITATION SURFACE DE DEFRICHEMENT PREVUE

N0/N0 + 1 15968 m2
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N0 + 5 53718 m2

N0 + 14 67959 m2

A l’issue du défriccemente  le décapage sera efectué sélectiiement à l’aide d’une
pelle cydraulique dans les meilleures conditions climatiques possibles.

La terre iégétale sera d’abord utilisée sous forme de merlons péripcériques puis
utilisée comme remblais ou réaménagement du site.

L’extraction  et  l’éiacuation  des  matériaux  s’efectueront  selon  les  mêmes
métcodes que pour l’exploitation actuelle.

Après traitemente les produits issus du site sont iendus tels quels ou mélangés à
des matériaux importés d’autres sites afn d’économiser la ressource alluiionnaire.

Les granulats produits sont de diférentes tailles de 0/2 à 20/80.

Le réaménagement du site aura pour objectifs de :
 limiter la surface des plans d’eau résiduelse
 multiplier  les  microclimats  afn  de  permetre  l’implantation  d’un  grand

nombre d’espèces iégétales.
 diiersifer  les cabitats  naturels  (pelousese  saulaiese  zones cumidese  plans

d’eau à iocation écologique)e
 accueillir et sensibiliser le public en partenariat aiec la commune de Sully

sur Loire (sentier pédagogiquee obseriatoirese panneaux d’informations).
La  remise  en  état  permetra  de  faioriser  l’aiifaunee  les  ampcibiense  le

déieloppement de la fore et des espèces remarquables.
Ce réaménagement iise à intégrer le projet dans un eniironnement paysager et

écologique compatible aiec la conseriation du site UNESCO de la iallée de la Loire
et à compenser les impacts sur le milieu naturel.

Le réaménagement est préiu en deux zones séparées par un ccemin :
 partie sud dans la continuité de la carrière actuelle : réaménagement 

écologique aiec un plan d’eau priiatife soucaité par les propriétaires. 
 entre la RD951 et le ccemine remise en état imaginée pour répondre à un 

soucait des élus locaux (parcours écologique). 

La demande préioit également le réaménagement du fossé du Rosoire classé en
cours d’eaue qui traierse le site de la carrière et rejoint le Bec d’Able au niieau du
moulin de Quaiboeuf.  La réalisation du projet est conditionnée à sa déiiation sur
1100 m et à sa recréation sur un linéaire de 1230 m. 

Le projet de déiiation fait l’objet d’une étude approfondie incluse dans le dossier.
Le nouieau tracé permetra de faioriser l’état en eaue grâce à un lit plus éiasé

aiec un tracé plus sinueuxe et d’optimiser le déieloppement de la biodiiersité.
Le fossé sera équipé de quatre passerelles de franccissement agricole conçues pour

porter des ccarges lourdes et permetre la continuation de l’actiiité agricole.
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Afin  de  préserver  la  ressource  alluvionnairee  EQIOM  Granulats  utilise  un
matériau de substitutione le sablone mélangé à cauteur de 20 à 30 % aux matériaux
extraits sur le site.

Une activité de recyclage permet l’utilisation de matériaux issus de ccantiers de
déconstruction  selon  des  critères  normatifs  et  qualitatifs  dans  le  cadre  d’une
économie circulaire.

Les enjeux environnementaux de ce projet sont nombreux et importants. Ils sont
détaillés dans l’étude d’impact et l’aiis de l’autorité eniironnementale.

L’étude d’impact prend en compte l’état initial de l’eniironnement selon quatre
niieaux de sensibilité de nulle à éleiée.

Quatre tcématiques sont considérées à «     sensibilité éleiée     »   : 
 les eaux superfcielles en raison des risques potentiels d’inondation ; 
 le patrimoine naturel aiec la présence sur le site d’une centaine de nids de

mouetes  rieusese  de  la  spargoute  printanière  et  de  nombreuses  espèces
patrimoniales ;

 les paysages et la iisibilitée le site étant situé au sein de la zone tampon du
Val de Loire classé au patrimoine mondial de l’UNESCO ;

 la population et les cabitatse plusieurs cabitations étant situées à moins de
150 mètres du projet aiec une iue directe sur le site et une exposition au
bruit.

 Se pose également la question de l’urbanisme aiec la mise en compatibilité du
PLU qui conditionne la réalisation du projet.

Les  mesures prises pour éviter, réduire, compenser et accompagner (ERC) sont
détaillées point par point pour tous les niieaux de sensibilité releiés. 

Après mise en œuire de ces mesurese dont certaines ont un caractère obligatoiree
l’étude d’impact conclut à des efets atendus allant d’un impact positif à un impact
négatif faible.

Concernant l’impact sonore de l’exploitatione notamment au niieau de la ferme de
la Brossee  le mattre  d’ouirage s’engage à efectuer  des  traiaux d’amélioration de
l’isolation acoustique au niieau des équipements les plus bruyants et en particulier
du broyeur.

L’étude  de  dangers soulèie  une  problématique  moindre  s’agissant  de  la
continuité d’une actiiité en cours depuis de nombreuses années.

L’analyse préliminaire des risques (APR) identife l’ensemble des dangers liés à
l’exploitation et récapitule les moyens d’éiitement et d’interiention.

Les risques  sont identiques à ceux constatés dans l’état actuel  de l’exploitation du
site.
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L’étude agricole préalable  fait état  de iingt (20) cectares de surfaces agricoles
utiles (SAU)  impactées par le projet d’extension. Ces parcelles actuellement cultiiées
pour la production céréalière ont iocation à deienir des prairies de faucce ou de
pâture ou des plans d’eau.

Cete  étude  indique  également  les  mesures  compensatoires  fnancièrese
indiiiduelles ou collectiiese eniisagées aiec les acteurs agricoles et qui deiront être
fnalisées.  Une réunion de la CDPENAF s’est tenue le 22 féirier 2022. L’aiis est en
cours de rédaction par l’administration à la date de rédaction de ce rapport.   

I.5. Composition du dossier d’enquête

Le dossier mis à la disposition du public se présente sous forme de trois classeurs.
Le classeur n°1 comprend :

 la demande d’autorisation eniironnementale et ses deux annexes 
 la demande d’autorisation de défriccement                            
 l’emplacement des pièces jointes listées dans les CERFA      
 une note de présentation du projet  incluant les  résumés non teccniques de

l’étude d’impact et de l’étude de dangers            
 un document administratif comprenant :        

 un préambule
 la letre de demande d’autorisation
 la présentation du demandeur
 l’emplacement du projet de carrière
 la réglementation concernée
 la description de l’actiiité
 les capacités teccniques et fnancières de l’entreprise
 la concertation sur le projet le projet de remise en état
 dix (10) fgures
 six (6) annexes dont l’arrêté préfectoral d’exploitation en iigueur.

 un mémoire teccnique comprenant :                   
 un préambule
 les données de base sur le projet
 le projet de carrière 
 la métcode d’exploitation
 le projet de remise en état en fn d’exploitation
 le calcul des garanties fnancières
 un tableau récapitulatif des données ccifrées essentielles du projet
 quatorze fgures (14)
 cinq annexes (5).

 une étude d’impact comprenant :                 
 un préambule
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 la présentation syntcétique du projet
 la description de l’état actuel de l’eniironnement
 l’analyse des efets du projet sur l’eniironnement
 l’analyse des efets cumulés aiec d’autres projets connus
 le  scénario  de  référence  et  les  principales  raisons  du  ccoix  du

projet
 la compatibilité du projet aiec les planse sccémas et programmes
 les mesures ERC
 la description des incidences négatiies face aux risques d’accidents

ou de catastropces majeurs 
 le projet de réaménagement fnal du site
 une notice d’incidence NATURA 2000
 les efets du projet sur la santé publique
 la description des métcodes utilisées pour identifer et éialuer les

incidences notables sur l’eniironnement
 une conclusion
 soixante-quatorze fgures (74)
 douze annexes (12).

Le classeur n° 2 comprend :

 l’annexe 1 de l’étude d’impact : arrêté du préfet du Loiret du 23 juillet 2020
autorisant la société EQIOM GRANULATS à poursuiire l’exploitation de
la carrière au lieu-dit La Brosse sur la commune de Sully sur Loire

 l’annexe 2 de l’étude d’impact : étude écologique ECOSPHERE 2021.

Le classeur n° 3 comprend :  

 les annexes 3 à 12 de l’étude d’impact :
 annexe 3 : résultats des analyses de retombées de poussières 2018

& 2019
 annexe  4 :  aiis  du  département  du  Loiret  concernant

l’augmentation du trafc routier
 annexe 5 : courrier de l’cabitante de la ferme de la Brosse
 annexe 6 : résultats des analyses de bruit 2019
 annexe 7 : étude d’impact acoustiquee septembre 2021 – Acoustibel
 annexe 8 : étude cydrogéologique d’ANTEA GROUP
 annexe 9 : résultats des analyses des eaux souterraines 2019
 annexe 10 :  résultats  des analyses des eaux de rejet  et  des eaux

superfcielles 2019
 annexe 11 : notice d’incidence NATURA 2000
 annexe 12 : étude d’aiant-projet de déiiation du fossé du Rosoir.
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 une étude de dangers comprenant :
    la métcodologie
    la description du projet et son eniironnement
 l’identifcation et la caractérisation des potentiels de dangers
 la réduction des potentiels de dangers
 l’analyse préliminaire des risques
 l’éialuation de l’intensité des efets potentiels cors site
 les efets dominos
 le  récapitulatif  des  moyens  d’interiention  et  de  secours

disponibles
 la conclusion
 la bibliograpcie
 deux annexes.

 Une étude préalable agricole comprenant :
 la description du projet
 l’analyse de l’état initial de l’économie agricole
 les efets positifs ou négatifs sur l’économie agricole
 la métcodologie et le bibliograpcie.

 L’aiis de la Mission Régionale d’autorité eniironnementale Centre Val
de Loire (MRAE). 
 Le mémoire en réponse du mattre d’ouirage à l’aiis de la MRAE.
 Une note d’analyse du SAGE Val Dcuy Loiret.

Ce  dossier  est  complété  par  l'arrêté  préfectoral  du  07  décembre  2021 et  l’aiis
d’enquête.  

Avis du commissaire-enquêteur sur le dossier     :  
Ce  dossier,  très  complet  et  volumineux,  comporte  toutes  les  pièces  prévues  par  les

réglementations en vigueur et il a reçu l’aval des services de l’Etat.
La cartographie, les photos, les plans sont de bonne qualité et très lisibles.
Cependant, de nombreuses informations font double emploi et sont répétées à plusieurs

reprises.
Le  commissaire-enquêteur  dispose  de  temps  et  de  sources  d’informations  (maître

d’ouvrage, autorité organisatrice) pour étudier le dossier et compléter son information.
Bien  que  disposant  des  mêmes  sources,  le  public  peut  être  surpris  par  la  quantité  de

documents, souvent très techniques, mis à sa disposition.
Toutefois, les résumés non techniques permetent d’avoir une bonne vision générale du

projet.
                           

II. ORGANISATION ET DEROULEMENT DE L’ENQUETE
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II.1. Désignation du commissaire-enquêteur

Le  commissaire-enquêteur a été désigné pour conduire cete enquête par décision
n°  E21000129/45  du  1°  décembre 2021  de  Madame  la  Présidente  Déléguée  du
Tribunal Administratif d’Orléans. 

II.2. Modalités d’organisation de l’enquête

II.2.1 Rencontres avec l’autorité organisatrice     :  

Après  aioir  été  désigné  par  le  Tribunal  Administratif  d’Orléanse  j’ai  pris  un
premier contact télépconique aiec les seriices de la Préfecture du Loirete Direction
Départementale  de la Protection des Populationse  Seriice Sécurité  Eniironnement
Industriele à Orléanse le 03 décembre 2021.

Au  cours  de  cet  entretien  télépconique  nous  aions  conienu  que  l’enquête
publique se déroulerait du  20 janvier 2022 au 21 février 2022 incluse soit pendant
trente-trois (33) jours consécutifs.

Il  a  également  été  conienu  que  le  commissaire-enquêteur  se  tiendrait  à  la
disposition du public lors de cinq permanences à la mairie de Sully-sur-Loire, siège
de l’enquête aux dates et ceures indiquées ci-après :

 jeudi 20 janiier 2022 de 09 c 00 à 12 c 00
 mardi 25 janiier 2022 de 14 c 00 à 17 c 00
 iendredi 04 féirier 2022 de 09 c 00 à 12 c 00
 iendredi 11 féirier 2022 de 09 c 00 à 12 c 00
 lundi 21 féirier 2022 de 14 c 30 à 17 c 30.

Les jours et  ceures de permanences  ont été décidés de façon à permetre à un
maximum  de  personnes  de  s’exprimer  en  tenant  compte  des  coraires  cabituels
d’ouierture de la mairie. La mairie de Sully-sur-Loire étant fermée le samedi matine
il n’a pas été préiu de permanence ce jour-là. 

Ces décisions ont été confrmées par mail le même jour.

Le  dossier  ayant  été  fnalisé  par  le  mattre  d’ouirage  et  remis  à  l’autorité
organisatrice le 03 janiier 2022e nous aions conienu d’un rendez-ious le 05 janvier
2022 à 14 h 00 à la  Direction Départementale de la Protection des Populationse cité
administratiie Coligny à Orléans.

Aiec Miccèle BERRARDe seriice sécurité eniironnement industriele  nous aions
fait le point sur le contenu du dossier et discuté des procédures administratives à la
ccarge de l’autorité organisatrice :

 la publicité légale de l’enquête par insertion d’annonces légales dans deux
journaux locaux paraissant dans le Loiret ;
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 l’information du public et les moyens mis à sa disposition pour prendre
connaissance  du  dossier  et  déposer  ses  obseriations  notamment  à  une
adresse  dédiée  et  ouierte  à  cete fn sur le  site  de  la  préfecture pendant
toute le durée de l’enquête;

 la  communication  au  commissaire-enquêteur  et  au  public  des  mails
éientuellement reçus ;

 l’information  du  maire  de  Sully-sur-Loire   et  la  mise  à  disposition  du
publice en mairiee d’un ordinateur dédié à l’enquête ;

 l’afccage  et  les  aiis  des  conseils  municipaux  dans  les  cinq  autres
communes concernées par le périmètre d’afccage du projet.

J’ai côté et paraphé le registre d’enquêtee qui a été ouiert par le maire et clos par
mes soins et paraphé le dossier « papier » mis à la disposition du public en mairie de
Sully sur Loire.

J’ai  récupéré le dossier « papier »e  le dossier numérisé sous forme de clef  USBe
l’arrêté préfectorale l’aiis d’enquête et la première parution des annonces légales.

Tous ces points sont repris et détaillés dans les paragrapces suiiants du présent
rapport.

II.2.2. Rencontres avec le maître d’ouvrage

Le  14  décembre  2021  j’ai  pris  contact  par  télépcone  aiec  Ccarline  LEBRUNe
responsable du dossier auprès d’EQIOM GRANULATS à SULLY.

Nous aions fait le point de l’état du dossier à cete date et conienu d’un rendez-
ious le 10 janvier 2022     à 14 h 00   à Sully sur Loiree sur le site de la carrière.

Participaient à cete réunion :
 Ccarline LEBRUNe seriice foncier eniironnement
 Julien FOURIERe responsable foncier et eniironnement région Nord-Ouest
 Jean BERNARDe commissaire-enquêteur.

Après aioir fait le point de la partie administratiie du dossiere Julien FOURIER et
Ccarline LEBRUN m’ont présenté le projet et ont répondu à mes questions induites
par une première lecture du dossier.

A l’issue de cet entretiene nous aions procédé à une iisite du site (paragrapce II-
5).

Le 11 janiier 2022e le mattre d’ouirage m’a adressé un important diaporama sur la
présentation de la ieille.

Le 11 février 2022e pendant la quatrième permanencee j’ai rencontré de nouieau
Ccarline LEBRUN. Au cours d’un bref entretiene nous aions fait le point de l’enquête
à  ce  jour  et  discuté  de  quelques  questionse  qui  n’aiaient  pas  été  éioquées  le  10
janiiere concernant le dossier et le projet.
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II.2.3. Rencontres avec les élus

Le 04 février 2022 à 12 h 00e à l’issue de la permanencee le commissaire-enquêteur
a eu un entretien aiec Dominique DAIMAYe adjoint aux traiauxe à l’urbanisme et à
l’agriculturee  Monsieur  PICAULTe  directeur  des  seriices  teccniques  et  Nicolas
MAULARDe ccargé du dossier au seriice urbanisme à la mairie de Sully sur Loire.

Après  un  point  rapide  des  formalités  administratiies  (clôture  du  registree
certifcats d’afccage et de dépôt de dossiere publicité)e nous aions fait un bilan de
l’enquête à ce jour.

Dominique  DAIMAY  explique  le  manque  de  participation  du  public  par  une
bonne information en amont de l’enquête de la part de la municipalité et du mattre
d’ouirage. La population et principalement les cabitants des cameaux procces du
site ne subissent pas de nuisances notables et signalées liées à l’exploitation de la
carrière.

J’ai  par  ailleurs  rencontré  Monsieur  DAIMAY à plusieurs  reprises  pendant  les
permanences pour faire le point sur le déroulement de l’enquête.

Le  21  février  2022e  lors  de  la  dernière  permanencee  j’ai  rencontré  Monsieur
RIGLETe maire de Sully sur Loire.

De ces coniersations aiec les éluse outre les sujets abordés aiec Mr DAIMAYe il
ressort principalemente selon eux :

- que les exploitants agricoles dont les terrains sont situés dans la zone d’extension
sont satisfaits des compensationse notamment fnancièrese négociées lors du montage
du projet ;

- que la procédure de mise en conformité du plan local d’urbanisme est en cours.
Cete  mise  en  conformité  concerne  les  parcelles  en  extension  pour  lesquelles  le
zonage et  le règlement  du PLU deiront  mentionner la possibilité  d’exploiter  une
carrière.  Elle  deirait  interienir  rapidemente  aiec  l’accord  de  la  communauté  de
communese pour une décision aiant l’élaboration d’un PLUi.

II.3 Concertation préalable

II. 3  1. Concertation avec le public

La  réglementation  ne  préioit  pas  de  concertation  préalable  pour  ce  type  de
demande. Cependante le dossier mentionne des contacts aiec :

 la gérante de la ferme de la Brosse au sujet du bruit et des merlons;
 le propriétaire d’une partie des parcelles extension.

En  septembre  2021e  à  l’occasion  des  journées  du  patrimoinee  une  opération
« portes ouiertes » a été organisé au proft des riierains et des élus pour expliquer
l’actiiité de la carrière et présenter le projet d’extension.

Cete opération a fait l’objete à l’époquee d’un article dans la République du Centre.
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II. 3. 2.  Avis des collectivités locales et organismes consultés

Pendant  toute  le  durée  de  montage  du  dossier  et  pendant  l’enquêtee  Eqiom
Granulats a éccangé aiec les acteurs du territoire et particulièrement aiec :

 les élus de Sully sur Loire   au cours de six réunions entre féirier 2019 et octobre
2020 ;

 la DREAL et la DDT   au cours d’une réunion de cadrage le 08 décembre 2020
qui met en éiidence les points de iigilance releiés et les mesures à prendre ;

 le Conseil Départemental du Loiret  e  notamment en ce qui concerne le trafc
routier.

 le conseil municipal de Viglain   :
La réunion a eu lieu à la carrière de Sullye en présence du maire de Viglain et de 6

élus le 14 janiier 2022 à 11 c 00 La carrière et son projet de renouiellement-extension
ont d’abord été présentés en sallee pendant eniiron 45 mine puis une iisite du site en
actiiité a été proposée.

Les élus ont apprécié la démarcce initiée par EQIOM de présenter le projet aiant
délibération et de iisiter le site existant. Pas de retours négatifs en séance.

 Le conseil municipal de Neuiy en Sullias     :  
La  présentation  a  eu  lieu  à  la  mairie  de  Neuiye  aiant  la  tenue  du  conseil

municipale deiant l’ensemble des élus le iendredi 21 janiier 2022 à 19 c 00. Elle a
duré 25 mine et a été suiiie par quelques questions sur le projet (impact sur le fossé
du Leu qui passe également à Neuiye périodes de décapage).

 L’association Loiret Nature Eniironnement   :
La réunion s’est tenue dans les locaux de la carrièree le iendredi 21 janiier 2022 à

09 c 30 en présence de 2 co-présidents  (Martine Bruguière et  Didier Papet)e  d’un
bénéiole  (JC  Leziecq)  et  de  la  ccargée  d’études  (Marie-des-Neiges  Rosoux  de
Bellefroid). Une iisite du site a d’abord été efectuéee puis la présentation du projet
en salle.

Plusieurs  questions  teccniques  (sur  l’étude  écologique  essentiellement)  ont  été
posées au fl de la présentatione des précisions ont été apportées par Mme Rosoux qui
suit la carrière depuis de nombreuses années.

Selon  les  informations  fournies  au  commissaire-enquêteur  par  le  mattre
d’ouiragee les trois réunions se sont déroulées sereinemente sans animosité iis-à-iis
du projet ou de l’entreprise. 

 La dernière présentation a été faite au  conseil municipal de Guillye aiant la
tenue du conseile le lundi 21 féirier 2022 à 19ce dernier jour de l’enquête.

Selon les informations du mattre d’ouiragee les 6 élus présentse dont le mairee ont
apprécié la démarcce de présentation et ont semblé satisfaits par le projet de remise
en état.
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 La mairie de Saint-Père-sur-Loire n’a pas soucaité une présentation du projete
et  la  mairie  de  Saint-Benott-sur-Loire n’a  pas  donné réponse  à  la  proposition du
mattre d’ouirage.

Avis de la Mission Régionale d’Autorité Environnementale Centre Val de Loire
(MRAE)

Conformément aux dispositions du code de l’eniironnemente la MRAE a été saisie
d’une demande d’aiis sur ce projet par le mattre d’ouirage le 17 mai 2021e demande
complétée le 20 septembre 2021.

Dans son aiise rendu le 25 noiembre 2021e sous le numéro 2021-3300e la MRAE 
déieloppe :

 le contexte et la présentation du projete
 les principaux enjeux identifése
 la qualité et l’analyse de l’étude  d’impacte
 l’analyse et la prise en compte de l’eniironnemente
 l’analyse de l’étude de dangerse
 les résumés non teccniquee 
 la conclusion.

La MRAE constate que l’étude d’impact comporte les éléments préius par le code
de l’eniironnemente  couire les  tcèmes requis  et  identife correctement  les  enjeux
eniironnementauxe  à  l’exception  de  la  consommation  des  ressources  non
renouielables.  

L’aiis de la  MRAE déieloppe ensuite l’état initial concernant l’eaue les milieux
aquatiques et la biodiiersité. Le trafc routiere le bruit et les paysages.

Dans son aiise la MRAE recommande concernant :
 les déccets : la nécessité de ieiller à la bonne caractérisation des déccets qui

seront accueillis par l’installation ; 
 le trafc : de défnir la solution retenue concernant l’usage du ccemin dit de

Saint-Benoit ;
 le bruit : ieiller à ce que l’exploitant s’engage formellement à réexaminer les

mesures  d’éiitement  et  de réduction si  le suiii sonore actuel  permet  de
constater des non-conformités réglementaires.

La MRAE rappelle que ce projet ne pourra être mis en œuire qu’après éiolution
du PLU de la commune.

Un tableau annexe identife la ciérarccisation des enjeux eniironnementaux.

Conformément aux dispositions de l’article L122-V du code de l’eniironnemente le
maitre  d’ouirage  a  produite  le  22  décembre  2021e  un mémoire  en réponse dans
lequel il répond point par point aux recommandations de la MRAE.
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Avis de la Commission Locale de l’Eau du Schéma d’Aménagement et gestion
des eaux (SAGE) Val Dhuy Loiret.

L’aiis du SAGE Val Dcuy Loiret a été sollicité par la DREAL 45.
Après aioir résumé et analysé le projete le SAGE conclut que le projet présenté par

Eqiom Granulats  ne  présente  pas  d’incompatibilité  aiec  les  dispositions  du  Plan
d’Aménagement  et  de  Gestion  Durable  (PAGD)  ni  de  non-conformité  aiec  les
articles du règlement du SAGE Val Dcuy Loiret.

II.4. Information efective du public    

La publicité légale de l’enquête dans la presse a été faite par insertion dans :
 la République du Centre le 04 janiier 2022 et le 25 janiier 2022 ;
 le Journal de Gien le 30 décembre 2021 et le 20 janiier 2022.

     Sur internete le dossier était consultablee à compter   du 03 janvier 2022  e sur le site :
« www. loiret.goui.fr/  politiques publiques/sécurité et  risques/risques » et  sur  un
poste informatique à la mairie de Sully sur Loire dès le début de l’enquête. Ce dossier
est identique au dossier « papier ».

Sur ce même site de la préfecture du Loirete l’aiis d’enquête publique était en ligne
à compter du 09 décembre 2021.

Le dossier  «     papier     »   était  à  la  disposition du public à la mairie de Sully-sur-
Loiree
siège de l’enquête pendant toute la durée de l’enquête. 

Un  avis d’enquête reprenant  les principaux points  de l’arrêté  préfectoral  a  été
difusé  pour  afccage à Sully  sur Loire et  dans les  mairies  de Guillye  Neuiy en
Sulliase  Saint-Benoit  sur  Loiree  Saint-Père  sur  Loire  et  Viglaine  comprises  dans  le
périmètre d’afccage de cete installation classée.

Le mattre d’ouirage a procédée à partir du 05 janiier 2022 à l’afccage de sept (7  )  
affiches au format A2e reprenant le texte de l’aiis d’enquêtee letres noires sur fond
jaunee sur le territoire concerné.

 Un plan de cet  afccage a été enioyé au commissaire-enquêteur le 11 janiier
2022.

Les détails de cet afccagee les emplacements et les pcotos fgurent dans le constat
dressé par l’cuissier  mandaté par Eqiom Granulats. Ce constat est joint au mémoire
en réponse du mattre d’ouirage. 

Le public pouiait également obtenir  des informations sur ce projet auprès de la
société  Eqiom  Granulatse  10  aienue  de  l’Arccee  Colisée  Gardense  92419
COURBEVOIE.
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Parmi d’autres sources d’information :
 l’enquête publique était annoncée sur les trois panneaux déroulants de la

commune de Sully ;
 l’aiis d’enquête était publié sur le site de la communee rubrique « ma iillee

publicationse publications libres ».  

II.5. Visite des lieux

Le  10  janvier  2022e  après  m’être  entretenu  aiec  Ccarline  LEBRUN  et  Julien
FOURIERe nous aions procédé à une iisite du site de la carrière des Brosses.

Au  cours  de  cete  iisitee  j’ai  pu  iisualiser  les  diférentes  parties  du  projete
renouiellemente   extension  et  remise  en  étate  ainsi  que  la  façon  de  procéder  au
prélèiement du sable et des graiiers.

J’ai  également  reçu  des  explications  sur  le  traitement  des  matériaux  extraits :
laiagee calibragee stockagee enlèiement ainsi que sur l’utilisation des déccets inertes.

II.6. Incidents relevés au cours de l’enquête

Au cours de cete enquêtee aucun incident particulier n’a été releié.

II.7. Climat de l’enquête

Malgré l’incidence d’un contexte sanitaire encore peu propice aux déplacements et
aux éccanges cete enquête s’est tenue dans un très bon climat. 

L’autorité organisatricee  le mattre d’ouirage et la mairie de Sully sur Loire ont
toujours  été  à  l’écoute  du  commissaire-enquêteur  aiec  pour  objectif  la  meilleure
information possible du public et le bon déroulement de l’enquête.

II.8. Clôture de l’enquête et modalités de transfert des dossiers et registres

Le 21 féirier  2022e à l’issue de la dernière permanencee j’ai récupéré et clos le
registre d’enquête et le dossier de la mairie de Sully sur Loiree siège de l’enquête ainsi
que les certifcats du maire constatant :

 le dépôt en mairie du dossier d’enquête ;
 la  mise  à  disposition  du  dossier  d’enquête  sur  un  poste  informatique

accessible au public en mairie ;
 l’afccage de l’aiis d’enquête.

Les certifcats d’afccage des cinq autres communes (Guillye Neuiy en Sulliase St-
Benoit sur Loiree St Pére sur Loiree Viglain)  sont joints en annexe au présent rapport. 

II.9. Avis des conseils municipaux
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Par courrier du 07 décembre 2021e Madame la Préfète du Loiret indique aux six
maires concernés que les dispositions réglementaires ne préioient pas que l’aiis du
conseil municipal doiie être communiqué au commissaire-enquêteure mais qu’elles
ne l’interdisent pas non plus.

Aucun avis des conseils municipaux ne m’a été communiqué.

II.10. Notification des observations au Maitre d’ouvrage et mémoire en réponse

Le  procès-ierbal  des  obseriations  formulées  pendant  l’enquête  a  été  remis  au
mattre d’ouirage qui en a accusé réception le 25 février 2022 à 10 h 00.

Au cours de cet entretien aiec :
 Ccarline LEBRUNe seriice foncier eniironnement Eqiom ;
 Julien FOURIERe responsable foncier et eniironnement région Nord-Ouest

Eqiom ;
nous aions fait le bilan de l’enquête et des obseriations déposées.

Nous aions également discuté de la réunion aiec la CDPENAFe qui s’est tenue le
22 féirier 2022e concernant l’étude préalable agricole et de la réunion aiec le conseil
municipal de la commune de Guilly du 21 féirier 2022.

J’ai informé le mattre d’ouirage quee conformément à l’article R123-18 du code de
l’eniironnement il disposait d’un délai de quinze jours pour produire un mémoire en
réponse. 

Le mémoire en réponse m’a été transmis le 11 mars 2022.
Dans ce mémoire très excaustife le maitre d’ouirage répond point par point aux

obseriations  des  interienants  et  joint  en  annexe  le  constat  d’cuissier  relatif  à
l’afccage.

Les  réponses du  mattre  d’ouirage  sont  insérées  à  la  suite  de  ccacune  des
obseriations (paragrapce III).

Le  procès-ierbal  des  obseriations  et  le  mémoire  en  réponse   sont  annexés  au
présent rapport.
II.11.  Déroulement  des permanences et  relation comptable des observations du
public

Pendant  la  durée de cete enquêtee  le  public  a eu la possibilité de déposer  ses
obseriations :
      -  auprès du commissaire-enquêteur lors des cinq permanences     (5) en mairie de  
Sully sur Loire ;

  - sur le registre d’enquêtee ouiert par le mairee mis à sa disposition à la mairie de
Sully-sur-Loire aux jours et ceures cabituels d’ouierture au public ; 
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       - par courriers adressés à l’atention du commissaire-enquêteur  à la mairie de
Sully-sur-Loiree siège de l’enquête ;

 - par mail à l’adresse dédiée : ddpp-sei-eqiom@loiret.goui.fr
Les obseriations transmises par ioie électronique étaient consultables sur le site

internet départemental de l’état. 

Les permanences se sont tenues dans la salle de réunion au premier étage de la
mairie. Cete iaste salle permet d’accueillir le public dans de très bonnes conditions.

Elle est accessible par un escalier ou par un ascenseur. Le protocole sanitaire en
iigueur était respecté.

Un ordinateur portablee dédié à l’enquêtee était à la disposition du public dans le
call d’accueil de la mairie. Le dossier y était accessible facilemente une aide pouiait
être demandéee si nécessairee au seriice de l’urbanisme situé à proximité immédiate
ou auprès des agents de l’accueil.

Le « dossier  papier » et  le  registre  d’enquête étaient  à la  disposition du public
pendant les ceures d’ouierture de la mairie.

Permanence du jeudi 20 janvier 2022

Au cours de cete permanencee j’ai constaté que l’aiis d’enquête était afccé au
format  A2  (afcces  jaune)  à  l’extérieur  de  la  mairiee  sur  le  panneau  cabituel
d’afccage des informations municipales ainsi que dans le call d’accueile au même
formate de façon très iisible. 

Aucune personne ne s’est présentée au cours de cete permanence.

Permanence du mardi 25 janvier 2022

Depuis la dernière permanencee personne n’est ienu consulter le dossier ; aucune
obseriation  n’est inscrite sur le registre d’enquête.

Aucune personne ne s’est présentée au cours de cete permanence.

Permanence du vendredi 04 février 2022

Depuis la dernière permanencee personne n’est ienu consulter le dossier ; aucune
obseriation  n’est inscrite sur le registre d’enquête.

Aucune personne ne s’est présentée au cours de cete permanence.

Permanence du vendredi 11 février 2022
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Depuis la dernière permanencee personne n’est ienu consulter le dossier ; aucune
obseriation  n’est inscrite sur le registre d’enquête.

Une  personne  est  venue  déposer  une  observation  orale au  cours  de  cete
permanence.

Permanence du lundi 21 février 2022

Depuis la dernière permanencee personne n’est ienu consulter le dossier ; aucune
obseriation  n’est inscrite sur le registre d’enquête.

Aucune personne ne s’est présentée au cours de cete permanence.

Pendant toute la durée de l’enquête, personne n’est venu consulter le dossier
papier ou numérique en mairie.

A chacune de ces cinq permanences :
-  j’ai rencontré Nicolas MAULARDe ccargé du dossier au seriice urbanisme de la

mairiee  pour  faire  le  point  des  courriers  éientuellement  reçus  et  des  personnes
ienues consulter le dossier ;

-  j’ai  constaté  que  l’afccage  était  toujours  en  placee  l’ordinateur  portablee  le
dossier et le registre d’enquête toujours tenus à la disposition du public.

BILAN COMPTABLE DES OBSERVATIONS  

 
LIEU

OBS.
ECRITES

OBS.
ORALES COURRIERS MAILS

DEMAND
E RENS. TOTAL

Mairie de Sully-sur-
Loire

1 1

Préfecture du Loiret 4 4

III -  ANALYSE DES OBSERVATIONS DU PUBLIC 

Pendant cete enquête de trente-trois (33) jours,  le public s’est peu exprimé : 
 quatre (4) mails   ont été reçus à l’adresse dédiée à la préfecture du Loiret ;
 une (1) observation orale   pendant les permanencese

ont été reçus par le commissaire - enquêteur.
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 aucune observation sur le registre d’enquête   de la mairie de Sully sur Loiree
 aucun courrier,  
 aucune     demande de renseignement   
 aucune  observation  ou  proposition  émanant  d’une  association,  aucune  

pétition, aucune contre-proposition n’a été déposée.

Un mail de la société ENGLOBE Francee enioyé le 22 féirier 2022 à 23 c 21e après
la clôture de l’enquêtee n’a pas été pris en compte.

III – 1 -  Observation orale

Lors de la permanence du 11 féirier 2022e j’ai reçu Madame DAVID ROUSSEAU
qui  s’est  présentée  comme  militante  écologiquee  mais  agissant  pour  son  propre
comptee demeurant 4e ccemin de la prairie à Sully sur Loire à proximité immédiate
de la zone d’extension de la carrière des Brosses.

Après un plaidoyer pour la défense de l’eniironnemente sur l’inutilité des textes
réglementant sa protection et l’exploitation exponentielle des ressources naturelles
jusqu’à  leur  épuisement  totale  Mme  DAVID  ROUSSEAU  m’a  fait  part  de  ses
obseriations concernant le projet d’extension de la carrière des Brossese à saioir :

-  Mme  DAVID  ROUSSEAU  est  indisposée  par  le  bruit  des  alarmes (de
surieillance ?) qui se déclenccent sur le site en decors des ceures de fonctionnement
de l’entreprise et le bruit des «     bip     » de recul   des engins d’extraction et des camions.
Compte-tenu du peu de personnes présentent sur le sitee elle estime que ces derniers
apportent plus de nuisances que de sécurité.

- Elle émet des doutes sur les déccets inertes utilisés pour les remblais ; selon ellee
certains contiendraient du goudron.

-  Mme DAVID ROUSSEAU soucaite  que soit  protégé  et  sauiegardé le  rideau
d’arbres le long du Bec d’Able.

-  Concernant  la  remise  en  état  du  site après  exploitatione  elle  estime qu’il  est
inutile « de faire croire que ce sera plus beau aprèse le site une fois détruit n’aura plus
d’intérêt ».

-  Enfne  Mme  DAVID  ROUSSEAU  aurait  soucaité  une  information  plus
importante sur ce projete en particulier auprès des cabitants des cameaux ioisins.

 Mme DAVID ROUSSEAU n’a pas soucaité inscrire d’obseriation sur le registre
d’enquête. Elle a enioyé un mail le 21 féirier 2022 à 12 c 32 (ioir ci –dessous).

Avis du commissaire-enquêteur :
Au cours de cet entretien très courtois, j’ai  donné à Mme DAVID ROUSSEAU, à sa

demande, quelques informations chifrées sur le projet et sur la façon dont se dérouleraient le
déboisement, le décapage, l’exploitation et la remise en état du site.

Concernant l’information des riverains, j’ai  indiqué à  Mme DAVID ROUSSEAU les
règles de l’information légale et, au-delà, la concertation faite par le maître d’ouvrage sous
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forme  de  portes  ouvertes  et  de  réunions  d’information  avec  les  élus  des  six  communes
concernées et les riverains.

Réponses du maître d’ouvrage     :  

Remarque / Observation : 
Bruit des alarmes (de surveillance ?) qui se déclenchent sur le site en dehors des heures de

fonctionnement  de  l’entreprise  et  bruit  des  bips  de  recul  des  engins  d’extraction  et  des
camions. Compte-tenu du peu de personnes présentes sur site, la personne estime que ces
derniers apportent plus de nuisances que de sécurité. 

Réponse Eqiom Granulats   :   
Les alarmes de surieillance de l’atelier se déclenccent suite à la détection d’un

mouiement aux abords de l’ateliere par l’intermédiaire d’un capteur situé à quelques
mètres de l’entrée du bâtimente afn d’éiiter les intrusions quand le site est fermé.
Cete alarme peut donc se déclenccer au passage d’animaux à proximité immédiate
du bâtiment. 

La  nuisance  ayant  été  signaléee  un  deiis  a  été  demandé  pour  remplacer  les
capteurs  existants  par  d’autres  systèmes  plus  précise  capables  de  détecter
uniquement la présence cumaine. Ainsi, les alarmes de surveillance ne devraient se
déclencher que très rarement. 

Les aiertisseurs sonores de recul des engins de ccantier et des poids-lourds sont
des obligations légales européennes (Annexe 1 de la directiie maccine 2006/42/CE
et Annexe I de l’article R4312-1 du Code du Traiail) qui ne peuient être supprimése
puisqu’ils répondent à une problématique de sécurité : éviter les collisions entre un
équipement de travail mobile et un piéton, quel que soit le nombre de personnes
présentes sur site. 

Cependante afin de réduire la nuisance sonore provoquée par ces avertisseurse le
bip de recul  des  engins  d’extraction et  de  ccargement  afectés  à la  carrière  a  été
remplacé  depuis  une quinzaine d’années  par  un système appelé « cri  du lynx »e
émetant un signal sonore discontinu : 
✓ À fréquences mélangéese c’est-à-dire composé d’un ensemble de fréquences de

500 à 11 000 Hze contrairement à un bip de recul classique dont le signal est composé
d’une unique fréquence qui peut être irritante 

✓ Coniquee  perçu  uniquement  dans  la  zone  de  danger  de  l’engin  qui
manoeuvree 

✓ Adaptant automatiquement sa puissance sonore au bruit ambiant. 

Ce système permet d’améliorer la qualité de vie au travail des opérateurs et de
respecter le voisinage. 
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Il est possible que certains camions transportant les granulats produits sur le site
disposent encore du bip de recule mais il s’agit d’une minorité de iéciculese présents
ponctuellement sur le site.

Remarque / Observation : 
Doutes sur les déchets inertes utilisés pour les remblais : certains contiendraient du 

goudron. 

Réponse Eqiom Granulats : 
Le  projet  de  renouiellement  et  d’extension  de  la  carrière  de  Sully-sur-Loire

préioit  de continuer l’apport  de matériaux inertes  extérieurse  commencé en 2019e
pour répondre à un réel besoin des entreprises locales du BTP et pour remblayer
une partie du site afin de diminuer la superficie en eau des bassins résiduels  de
carrière. 

Compte tenu de leur nature inertee ces matériaux ne présentent pas de risque de
pollution des sols et des eaux souterraines. 

En  efete  les  matériaux  inertes  ne  se  décomposent  pase  ne  brûlent  pas  et  ne
produisent aucune réaction ccimique ou pcysique. Ils ne sont pas biodégradables et
ne  se  détériorent  pas  au  contact  d’autres  matières.  Le  goudron  n’étant  pas  un
produit inerte, les matériaux accueillis ne devraient jamais en contenir. 

Ensuitee  afn  de  garantir  le  caractère  inerte  des  matériauxe  EQIOM  Granulats
respectera méticuleusement les conditions d’acceptation fxées par l’arrêté ministériel
du 12 décembre 2014 relatif aux conditions d’admission des déccets inertes dans les
installations releiant des rubriques  2515e  2516 et  2517 et  dans les installations de
stockages de déccets  inertes  releiant de la rubrique 2760 de la nomenclature des
installations classées. 

Les  caractéristiques  pcysico-ccimiques  des  déccets  inertes  admissibles  y  sont
notamment  détaillées.  Des  seuils  de  concentration  relatifs  à  plusieurs  éléments
ccimiques  y sont par  ailleurs  défnis (métauxe  cydrocarburese  sulfatese  etc…)e  au-
dessus desquels les matériaux ne sont plus considérés comme inertese et deiront être
éiacués iers des flières adaptées. 

La liste des déchets admissibles sur le site est encore plus restrictive que la liste
de l’arrêté  ministériel,  puisqu’elle  exclut  les enrobés bitumineux,  ce  qui  réduit
fortement les risques de présence de goudron. 

Pour fnire pour ccaque réception de matériaux inertese aiant leur arriiée sur le
sitee une déclaration d’acceptation préalable est remplie par le seriice commerciale
après iérifcation de l’adresse du ccantier d’où proiiennent les matériauxe du type
de  matériaux  et  des  analyses  fournies.  Cete  déclaration  permet  de  vérifier  le
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caractère inerte des matériaux apportés  grâce à des analyses physico-chimiques
exigées  par  EQIOM  Granulats  (selon  les  termes  de  l’arrêté  ministériel  du  12
décembre  2014  relatif  aux  conditions  d’admission  des  déccets  inertes)  et  de  la
provenance (site non pollué). 

À l’arriiée sur sitee  un  contrôle visuel  du chargement est  réalisé  grâce à une
caméra située sur le pont-bascule. 

Si le ccargement est conformee le déccargement est efectué sous la surieillance
d’un opérateur qui  contrôle visuellement et olfactivement  l’état des matériaux. En
cas de doutee le ccargement est placé sur une zone dédiée « en atente d’analyses »e
un  prélèiement  est  réalisé  par  le  seriice  foncier-eniironnement  et  enioyé  pour
analyses dans un laboratoire extérieur certifé.  En cas de suspicion de présence de
goudron, un test peut être efectué grâce à un spray révélateur de goudron (Pak
Marker ou Pak Spray).

Remarque / Observation : 
Protection et sauvegarde du rideau d’arbres le long du Bec d’Able. 

Réponse Eqiom Granulats : 
Le périmètre d’autorisation est éloigné de plus de 120 m des bords du Bec d’Able : 

ainsi, les abords de la rivière ne seront pas afectés par l’exploitation de la carrière. 
Un entretien des berges (coupe des arbres morts) est toutefois réalisé ccaque 

année par EQIOM pour éiiter les embâcles dans la riiière. 

Remarque / Observation : 
Remise en état du site après exploitation, la personne considère qu’il est inutile « de faire 

croire que ce sera plus beau après, le site une fois détruit n’aura plus d’intérêt ». 

Réponse Eqiom Granulats : 
Les carrières et leurs zones réaménagées ont démontré depuis plusieurs dizaines 

d’années leurs intérêts et leurs atraits en termes de biodiiersité. Les carriers onte 
depuis plusieurs annéese beaucoup traiaillé aiec des experts en écologie et des 
associations locales de gestion et de préseriation de la biodiiersitée afn de créer des 
milieux faiorables pour la biodiiersitée apportant ainsi une plus-ialue écologique 
dans le cadre des remises en état des carrières. 

Ainsie ces eforts de la profession sont notamment iisibles par le classement de
nombreuses  anciennes  carrières  récabilitées  en  zones  naturelles  présentant  un
intérêt écologiquee à préseriere les plus probants étant :

-  Les  espaces  naturels  sensibles  (ENS)  comme  l’étang  du  Bout  du  Monde  (78)e
protégé par un arrêté de protection de biotopee le Parc du Peuple de l’Herbe (78)e les
anciennes carrières de Villebois (01)e les anciennes carrières de Micceiille (54-55)e la
sablière de Cercanceaux (45)e etc… 
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-  Les  anciens sites  faisant
l’objet  d’un arrêté  de
protection  de biotope  :
sablière  au lieu-dit  Les
Bruyères  (51)e carrière  de
Sabarat  (09)e carrière  Saint-
Paul et carrière Desccamps (13)e
sablières Leoncart  (67)e
carrière souterraine  de
Branger  (21)e etc… 

Concernant la  carrière
EQIOM Granulats de Sully-sur-Loiree le réaménagement à iocation écologique et la
gestion de la biodiiersité sur le site en exploitation (suiii des espèces iégétales et
animales  présentes  sur  le  site  depuis  2015  par  une  association  de  gestion  et
préseriation de la biodiiersité)e  ont permis  d’augmenter la diversité des espèces
présentes sur le site de la carrièree  et  de ioir réapparattre  des nouielles espèces
patrimoniales  comme  le  Silène  de  France  (Silene  gallica)e  en  danger  dans  le
département et n’ayant pas été obserié depuis plusieurs dizaines d’années. 

Les groupes taxonomiques prioritairement iisés (Aiifaunee Ampcibiense Flore) se
déieloppent  bien  et  les  groupes  secondaires  tels  que  les  insectes  (Coléoptèrese
Diptèrese  Syrpcidése  Hétéroptèrese  Hyménoptères)  ofrent de belles  surprises aiec
l’observation inédite de certaines espèces patrimoniales  comme l’espèce  Lipoptena
fortisetosae moucce parasite des Ceriidése découierte en 2019 sur la carrière. 

Les zones réaménagées sont ainsi passées d’un enjeu écologique faiblee  lors du
diagnostic écologique établi aiant exploitation de la carrièree à un enjeu écologique
forte  ce  qui  prouie  l’intérêt  et  la contribution des réaménagements  de carrières
dans le maintien et le développement de la biodiversité.

Remarque / Observation : 
Souhait  d’une  information  plus  importante  sur  le  projet,  en  particulier  auprès  des

habitants des hameaux voisins.

Réponse Eqiom Granulats : 
Les annonces  légales de  publicité  ont  été  réaliséese  à  saioir  deux publicationse

aiant et pendant l’enquête publiquee dans deux journaux locauxe la République du
Centre et le Journal de Gien. 

L’afccage légal a également été efectué par l’intermédiaire de panneaux autour
de la zone concernée par le projet (Figure 1)e constatés par cuissier (Annexe 1) et
dans les mairies des communes concernéese dont Sully-sur-Loire. 
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Figure 1

(Figure 1: Emplacement des panneaux d'afchage de l'ouverture de l'enquête publique). 

Des journées portes ouiertes aiaient également été organisées en Septembre 2021e
aiec une large communication dans la presse locale et les commerces.

III- 2 -  Observations reçues sur l’adresse mail dédiée à l’enquête

(Les mails sont retranscrits tels quels)

Mail  du  28  janvier  2022  à  10  h  36,  de  Mr  Davide  BUGALHO,  société  IDB
PIERDOR, Saint-Martin d’Abbat

« Bonjoure
 Notre usinee implantée sur la commune de Saint Martin d’Abbat depuis plus de

cinquante anse est spécialisée dans la fabrication de produits préfabriqués en béton.
 La qualité de nos produits est directement liée aux propriétés intrinsèques des

matières premières issues de la carrière de la Brosse à Sully sur Loire puisque celle-ci
alimente nos ateliers en quasi-totalité depuis plus de 30 ans.

 La société Eqiom Granulats nous a fait part d’un risque possible d’arrêt à court
terme de leur actiiité sur la carrière de Sully-Sur-Loire si l’autorisation d’extension
ne leur était pas accordée.

 Si cete cessation d’actiiité était aiéréee cela représenteraite pour notre sociétée un
risque induit de perte de marccé et de compétitiiité et metrait en périle à plus ou
moins long termee  notre site  de Saint Martin  d’Abbat  ainsi  que les  quarante-cinq
emplois directs qui en dépendent.

 Vous comprendrez l’inquiétude que proioque cete situation pour notre industrie
et l’importance d’autoriser l’extension de cete carrière afn de garantir l’accès aux
ressources  nécessaires  pour  le  maintien  de  l’actiiité  économique  de  notre
département.

 Vous soucaitant bonne réceptione
Cordialemente
     BUGALHO Daiide
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     IDB Pierdor
    20e rue de la Halte
    45110 Saint Martin d’Abbât »

Réponse du maître d’ouvrage     :  

Remarque / Observation : 
Mail de la société IDB, Saint-Martin d’Abbât. 

Réponse Eqiom Granulats : 
Ce mail n’appelle pas de réponse de la part d’EQIOM Granulats mais démontre

l’intérêt de la carrière dans le tissu économique locale pour le maintien des emplois
directs  et  indirectse  notamment  pour  tous  les  sous-traitants  et  clients  d’EQIOM
Granulats.

Mail du 20 février 2022 à 22 h 26 de Monsieur Louis LEFAUCHEUX

« Monsieur le commissaire enquêteur
Suite à la consultation du projet d extension du site de Sully sur Loiree je ious 

transmets les éléments de réfexion suiiante ayant trait principalement à l actiiité 
agricole du secteur : Tout d abord j’ai bien noté que les incidences sur les deux 
exploitations concernées aiaient bien été prises en considération.
Par ailleurse il me semble utile de rappeler que dans le cadre de cete extensione le 
groupe d agriculteurs irriguants du Bec d able est en tractation depuis bientôt 2 ans 
aiec M Fourier responsable foncier eqiom.
Le projet que nous portons sous l égide de la DDT du Loiret et de la Ccambre d 
agriculture est de ienir pomper sur le site une quantité d eau sufsante à soutenir l 
étiage du Bec d able dès le déclenccement du premier seuil d alerte pour sécuriser les
productions de nos exploitations tout en garantissant le bon état quantitatif du cours 
d eau.
Monsieur Riglete maire de la commune et aussi Président de la commission agricole 
du Conseil Départemental nous a assurés de son soutien à ce sujet Même si ce n’est 
pas mentionné expressément sur l enquêtee nous comptons donc sur l appui de nos 
partenaires e politiqueseadministratifs et institutionnels pour que ce projet collectif et 
porteur de ialeur ajoutée pour l agriculture locale aboutisse.
De pluse et pour garantir la pérennité de ce projete il nous parait opportun que celui 
ci soit situé sur le site du lieu dit « La Bouccerie « dont eqiom a la totale maitrise 
foncière.
De plus et pour fnire j ajouterai que ce projet collectif s inscrit pleinement dans le 
cadre de la compensation agricole mentionnée dans l enquête

 Pour le Groupe des irriguants du Bec d Able Jean Louis Lefaucceux ».

Réponse du maître d’ouvrage     :  
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Remarque / Observation : 
Mail de M Lefaucheux : Projet de pompage, sous l’égide de la DDT du Loiret et de la

Chambre d’Agriculture, dans les plans d’eau de la Boucherie, dont EQIOM Granulats a la
maitrise, pour soutenir l’étiage du Bec d’Able en période de sécheresse et ainsi sécuriser les
productions des exploitations agricoles du secteur tout en garantissant le bon état quantitatif
du cours d’eau. 

Réponse Eqiom Granulats : 
Un dispositif de compensation agricole a été introduit par la Loi d’Aienir pour

l’Agriculture  et  la  Forêt  (LAAF)  de  2014  (  Art.L112-1-3  du  Code  Rural)e  rendu
applicable par le décret d’application paru le 31 Aout 2016 (n°2016-1190) pour les
projets susceptibles d’aioir un impact important sur l’économie agricole locale (ceux
soumis à éialuation eniironnementale). 

L’étude préalable agricole comprend notamment une éialuation fnancière globale
des impacts sur l’agriculturee et doit préciser les mesures eniisagées et retenues pour
éiiter et réduire les efets négatifs notables du projet (ainsi que l’éialuation de leur
coût  et  des  modalités  de  leur  mise  en  oeuire).  A  noter  que  les  mesures  de
compensation collectiies peuiente par exemplee prendre la forme d’un fnancement
de projets agricoles collectifs ou d’une flière locale identifée. 

Ainsie dans le cadre du projet de la carrière de Sully-sur-Loiree une étude préalable
agricole a été réalisée par le bureau d’étude spécialisé en études et conseils agricoles
CETIAC. Cete étude a éialué l’impact du projet sur l’économie agricole. Le projet
d’extension de la carrière de Sully-sur-Loire doit fairee par conséquente l’objet d’une
compensation agricole collectiie. 

Cete  compensation  collectiie  est  en  cours  d’étude  et  de  défnition  aiec  les
agriculteurs  locauxe  la  Direction  Départementale  des  Territoires  du  Loirete  et  la
Ccambre  d’agriculture  du  Loiret.  La  piste  d’étude  priiilégiée  est  la  mise  à
disposition des bassins de la carrière de Sully-sur-Loire pour pourioir aux besoins en
eau d’irrigation des exploitations agricoles  à proximité de la carrièree  notamment
pendant les périodes de restrictions de pompage lors des périodes d’étiage du Bec
d’Able.

Une étude de faisabilité teccnique et réglementaire d’une telle mesure deirait être
conduite par un bureau d’études expert  en cydrologie et cydrogéologiee  qui  sera
missionné par EQIOM Granulats. 

EQIOM  Granulats  est  passé  en  CDPENAF  (Commission  Départementale  de
Préseriation des Espaces Naturelse  Agricoles et Forestiers) du Loiret le 22 Féirier
2022. L’aiis est en cours de rédaction par l’administratione l’étude préalable agricole
et  les  propositions  d’EQIOM  Granulats  ont  été  accueillies  faiorablement  par
l’ensemble de la commission. Un aiis faiorable de la CDPENAF est atendu.

Mail du 20 février 2022 à 22 h 34 de Monsieur Hervé LUTTON, Saint-Père sur 
Loire
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« Monsieure
Suite à l'étude d'impact du projet d'extension sur l'actiiité agricole dans le secteur 
concernée il a été établi une liste des mesures de compensation agricole collectiie. 
Concerné indiiiduellement par ce projet d'extension et collectiiement par la 
problématique liée à l'irrigation dans ce secteure je crois nécessaire de reioir la 
pertinence des mesures de compensation agricole eniisagéese à saioir :
- priorité absolue au soutien en matière d'irrigation pour les exploitations du secteur 
concerné (irriguants du Bec d'able)
- maintien et entretien des pelles mécaniques situées sur le Bec d'ablee en amont du 
moulin de Quaiboeuf. Celles ci sont nécessaires à la régulation du débit de la riiièree 
paramètre pris en compte pour d'éientuelles restrictions d'usage liées à l'irrigation. 
En soucaitant toute iotre comprécensione 
Herié lutone 23 rue du gâtinais 45600 Saint Père sur Loire. Enioyé depuis 
l'application Mail Orange »

Réponse du maître d’ouvrage :

Remarque / Observation :
Mail de M Luton : proposition de mesures de compensation agricole : 
✓ Priorité absolue au soutien en matière d’irrigation pour les exploitants agricole autour de
la carrière 

✓ Maintien et entretien des pelles mécaniques situées sur le Bec d’Able, en amont du moulin
de Quaiboeuf, ces pelles étant nécessaires à la régulation du débit de la rivière, paramètre pris
en compte pour d’éventuelles restrictions d’usage liées à l’irrigation. 

Réponse Eqiom Granulats : 
EQIOM  Granulats  est  bien  conscient  des  priorités  et  des  enjeux  du  monde

agricolee  c’est  pourquoi la problématique des besoins en eau pour l’irrigation des
agriculteurs est discutée depuis 2019 aiec le groupement d’agriculteurs et fait l’objet
d’une proposition dans le cadre de la compensation collectiie défnie par l’étude
préalable agricole. 

Les pelles mécaniques présentes sur le Bec d’Able sont gérées par la communauté
de communes du Val de Sully et n’appartiennent pas à EQIOM Granulats. Aucune
interiention ne sera donc réalisée par EQIOM Granulats sur ces ouirages. 

Mail du 21 février 2022 à 12 h 32 de Madame Sylvie DAVID ROUSSEAU, Sully-
sur-Loire 

«  bonjour
Suite à ma iisite la semaine dernière à la mairie de Sully sur Loiree le commissaire
enquêteur  a  pris  en  compte  mes  remarques  liées  directement  aux  nuisances  de
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l'entreprise mais m'a dit ne pas pouioir prendre en compte des obseriations plus
générales sur l'écologie en général et l'écologie des lieux  en particulier
Je me permets donc de compléter mes propos car même ils sont considérés comme
non utilese  ils sont pour moi importants.
 ILLUSOIRE DEMOCRATIE
Dans un premier tempse je ioulais souligner que les militants écologistes ne sont plus
dupes du "faux" processus démocratique que sont les enquêtes publiques sous leurs
formes actuelles :
   1  -  En efete  les   commissaires enquêteurs donnent des aiis faiorables dans une  
immense majorité des case( 99 %) quelque soit la pertinence des aiis contradictoires
et éclairés des militants qui iisent le long termee l'intérêt général et non la prédation
immédiate  ( un exemple signifcatif : l'oubli de la riiière " la Retrèie" et inondation
de l'A10 pendant 10 jourse aiec blocage des camions)
  Malgré  l'alerte  donnée  dans  le  dossier  d'enquête  publique  sur  les  risques
cydrologiques de la riiière qui comme toute rivière joue un rôle  de gestion des fuxe
superfciels et sous-terrainse..Rien n'a été retenu ...peine perdue ..Seuls les tribunaux
exercent désormais un contrôle éclairé (cf arrêt des traiaux de Beynac en Dordogne)!!

2 - Rôle dérisoire des organismes ccargés de la protection        : Les carriers qui peinent a
trouier des lieux d'exploitation se rapproccent comme dans ce dossiere des riiières :
ici  ils  seront  a  30  mètres  du  Bec  D'Able, Notre  Rivière si  précieuse  et  près  des
cabitations  .  Je  ne  suis  pas  une  spécialiste  des  risques  d'inondations  et  surtout
"fatiguée"...Je iais si j'ai des jours deiant moi e  étudier plus aiant les rapports de
Sdage et Sage et autres missions de préseriatione protection des paysages des lieux e
qualité des eaux etc ..pour étudier réellement les impacts de cete extension iers les
milieux sauiages et jusqu'alors préseriés
Petite  anecdote  en  passant:  puits  a  sec  de  mon  ioisin  serge  Buquet  cabitant
auparaiant les Pres depuis l'installation de cete carrière
  3  -   Risque  de  confits  d'intérêt   très  souient  dans  ces  études  d'impacts  entre  le 
maitre d'ouirage et les agences naturalistes qui ne doiient pas être trop zélées pour
être encore retenues (lois des subientions publiques et des appels d'ofre). De toutes
les façons leur aiis n'est que consultatif ...
4  - Souhait :  et  puisqu'il  y  a  exploitation  industrielle  e  il  coniiendrait  que  les
multinationales arrêtent leur communication "green-wasching " ( images d'espaces
de nature et  d'étendues d'eau sauiage  magnifques)  ..  NON...personne ne trouie
intérêt a se promener le dimancce près d'une carrière ..les sites des carrières sont
moches  et  c'est  une  blessure  ds  les  paysages  pour  des  dizaines  et  dizaines
d'années  .ce  sont  des  maccinese  du  bruite  des  grillages  e  des  interdictions
d'accéder ..puis ensuite des trous d'eau et dépôts  de déccets (cf : ex carrière Roland a
cote de la rd 951 a 1 km)
5 - et pour fnir : Je regrete que nous exploitions cete ressource si noble qu'est le
sable (3 ème ressource la plus demandée au monde) sans réserve et  surtout sans
essais de trouver des matériaux substitutifs (sans "reccercces et déieloppement")
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pour les grands traiaux de bétonnage alors que ce sable joue un rôle ds la nature
fondamental et qu'il doit y rester.
Ce  sable  appartient  à  nous  Touse  et  pas  à  des  actionnairese  ..C'est  un  BIEN
COMMUN comme l'aire l'eau la faune et la fore
C'est un bien non renouvelable qui a mis des millions d'année a se former
             Laisser ce sable à nos enfants. Nous nous sommes déjà beaucoup gavés et  
nous laissons aux jeunes générations tellement de défis à relever !

Conclusion :
Le mépris de la nature, et de la protection de la biodiversité du vivant,  le total
désintérêt du "long terme", cete prédation de toutes les ressources terrestres qui
éccappe même aux politiques puisqu'ils s'en remetent soit aux aiis des lobbies des
multinationales et pour l'économie du momente soit aux cabinets priiés de conseils et
stratégie américains (Mac Kinseye BCG etc..)  et selon leur modèle économiquee  ia
entrainer e une rupture défnitiie et sans doute iiolente mais déjà très tangible aiec
les citoyense aiec les jeunes générations     .
Syliie Daiid-Rousseaue Sully sur Loire 4 ccemin de la prairie 02 38 36 36 37
riieraine du Bec D'Able (près de l'ex ferme La Mariete)
militante écologiste depuis 30 ans à EELV et associations de défense de la LOIREe des
paysages ligériens  et  biodiiersité »

Avis du commissaire-enquêteur     :  
Je n’ai efectivement pas pris en compte les remarques de Mme DAVID ROUSSEAU sur

l’écologie en général, mais  j’ai bien noté ses observations sur « l’écologie des lieux en
particulier » et notamment sur les déchets inertes, la protection du rideau d’arbres le long
du  Bec  d’Able  et  la  remise  en  état  du  site  comme  indiqué  dans  l’observation  que  cete
personne a déposée lors de sa visite à Sully le 11 février 2022.

Réponses du maître d’ouvrage :

Remarque / Observation : 
Mail  de  Mme  David-Rousseau  :  observations  générales  sur  l’écologie  en  général  et

l’écologie des lieux : 
1.  Les  enquêtes  publiques  sont  des  faux  processus  démocratiques.  Les  commissaires

enquêteurs donnent des avis favorables dans une immense majorité des cas 

2. Rôle dérisoire des organismes chargés de la protection 

3. Risque de confits d’intérêt entre le maître d’ouvrage et les agences naturalistes 

4. Souhait : arrêt de la communication « green-washing » de la part des multinationales
industrielles 

5. Regret de l’exploitation du sable, sans réserve et sans essai de trouver des matériaux
substitutifs. Bien commun non renouvelable à laisser aux jeunes générations. 
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Réponse Eqiom Granulats : 
Les quatre premières remarquese très généralese ne concernent pas directement le

sujet de la carrière de Sully-sur-Loire et l’objet de l’enquête publique et n’appellent
donc pas de réponse de la part d’EQIOM Granulats. 

Concernant la dernière remarquee l’exploitation de granulatse actiiité locale et non
délocalisablee est le premier maillon de la flière BTP locale. Une grande partie des
matériaux est utilisée pour des ccantiers publics d’amélioration des réseaux routiers
ou de communicatione ou encoree pour les ccantiers de rénoiation du bâtiment. 

Par la production de la matière première indispensable à ces ccantierse la société
EQIOM  Granulats  constitue  l’un  des  acteurs  essentiels  de  l’aménagement  du
territoire  et  répond à un besoin local  existant  (d’après  les  données de la Cellule
Économique Régionale de la Construction de Centre Val de Loire) : 

- En 2019e la production de granulats dans le Loiret ateignait les 2e6 millions de
tonnese pour un besoin recensé (consommation) de 3e449 millions de tonnese soit un
déficit en granulats de 0,83 millions de tonnes dans le département. 

- En 2020e la production était de 2e5 millions de tonnese pour un besoin de 3e424
millions de tonnese soit un déficit de 0,92 millions de tonnes dans le département. 

Conscient des enjeux qui pèsent sur les ressources naturelles et notamment sur les
matériaux  alluiionnaires  et  les  enjeux  eniironnementaux  associés  (biodiiersitée
cydrologiee  cydrogéologiee  agricolee  etc…)e  EQIOM  Granulats  compense  la
consommation  de  ressources  alluvionnaires  par  des  solutions  de  substitution  :
l’utilisation d’autres matériaux naturelse dont les enjeux eniironnementaux peuient
être  moins  éleiés  (gisements  calcairese  métamorpciquese  sablons)e  mélangés  à  la
ressource alluiionnairee et le recyclage de matériaux de déconstructione déieloppé
sur  le  site  de  Sully-sur-Loire  dans  le  cadre  du  projet  de  renouiellement  et
d’extension de la carrière. 

Si l’actiiité du recyclage est nouielle sur son site du Loirete EQIOM Granulats a
mis en place depuis plusieurs années une stratégie de récupération et recyclage de
matériaux  et  déccets  issus  des  ccantiers  du  BTP  (sablese  granulats)  pour  les  ré-
employer dans les bétons afn notamment de préserier la ressource en matériaux
naturels conformément aux objectifs de la loi relatiie à la transition énergétique pour
la croissance ierte du 18 août 2015. 

Actuellement, la qualité des matériaux recyclés ne permet pas de garantir une
excellente qualité du béton dans d’autres usages tel que le béton armé, des poteaux
ou des poutres destinés à des superstructures, c’est pourquoi il existe toujours un
besoin en granulats naturels. 

Le  groupe  EQIOM  Granulatse  par  l’intermédiaire  de  ses  trois  fliales  (bétone
cimente  granulats)e  s’est  donc  engagé  depuis  plusieurs  années  dans  l’économie
circulairee  à  traiers  son programme EQIOM Re qui  regroupe toutes les initiatiies
concrètes  du  groupe  pour  la  construction  durable.  Il  participe  également  à  des
programmes  de  recherche  et  développement  grâce  à  son  centre  teccniquee  le
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Lesquin Application Business (LAB)e créé en 2015 : SEDICIM (substitution du cru de
cimenterie  (aujourd’cui  constitué  de  matériaux  proienant  de  carrières)  ou  des
additions minérales pour la fabrication de cimentse liants cydrauliques routiers ou de
bétonse  par  des  sédiments)e  Projet  REMAIDE  (Recyclage  matériaux  inertes  de
déconstruction)e SEDIMATERIAUX (démarcce de coopératione à l’éccelle nationalee
pour l’émergence de flières de gestion et de ialorisatione à terree des sédiments de
dragage  portuaires  et  fuiiaux)e  programme  FRET  21  (objectif  de  réduction  des
émissions de CO2 liées au transporte en accord aiec l’ADEME)eetc.

                                                                                              A ORLEANSe le 17 mars 2022

Le commissaire-enquêteur
Jean BERNARD
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